
第三届三次教（工）代表大会提案工作报告 

 

各位代表： 

在本届教（工）代会的筹备期间，广大代表以主人翁的精神围绕

学校的改革与发展提出了许多建议。截至 12 月 20 日，收到来自全校

各代表的提案共计 11 件。经提案小组审议，这 11 件提案都符合 1 人

提案 2 人以上附议的规定，提案全部有效。现就提案向大会作汇报。 

这次收到提案 11 件中，涉及后勤管理的提案有 5 件；涉及学校

行政人事的提案有 2 件；涉及教学管理的提案有 2 件；涉及工会工作

的提案有 1 件；涉及信息中心事务方面提案有 1 件；。 

工会提案小组本着认真负责，从广大教职工利益出发的宗旨，全

部受理了这 11 件提案，最终汇同相关部门一起协商并结合我校的实

际情况，11 件提案已经全部立项并逐步解决，对于立项的但由于一

些实际困难的尚不能解决的提案，我们争取在学校条件成熟的情况下

尽快解决，但也一一给有关提案人作了答复。以下对 11 项提案处理

结果报告如下： 

一、教学方面 

1、 课时打折按人数乘系数的做法不合理，建议取消人数不足乘系

数的做法，最低系数为 1（提案人：张丽丽， 附议人：夏冰、

李海立） 

2、 学校有些外聘企业来的老师本人无过高职称，学校根据职称来

核定课酬津贴不太合理，建议按照他们的资历和经历来核定他

们的课时费。（提案人：王凤兰，附议人：徐玉良、陈苏华） 

答复：以上两个提案问题，学校会协同教务处为此事专题研究，



根据目前学校实际情况出个适合方案。 

二、人事方面 

1、 核心期刊发表不能报销不合理，建议保留核心期刊版面费报销。

（提案人：张丽丽，附议人：周松、夏冰） 

答复：经查，学校、市教委、教育部没政策要求与文件规定，

单位应该报销教职工在核心刊物上发表论文的版面费。前些年，学

校在政府专项建设初期完成情况差，有结余资金情况下，曾试行过

个别教师论文版面费的报销，但是报销经费多少，出版社收费金额

大小，职称级别的高低，均无报销标准可循，引起一些矛盾，后来

经校领导及时的提醒，教委对专项项目经费使用变动的报批要求越

来越高，人事处就不再继续试行。近几年，随着校级教师科研项目

的常态化、制度化，各类论文的资助已经可以通过校级科研申报立

项和完成，得到正常的倾斜与支持。 

2、 讲师工资涨幅太小，建议按职称梯度，讲师涨幅大于助教（提

案人：张丽丽，附议人：周松、夏冰） 

答复：学校工资调整的方案设计是以问题为导向，以规范工资

标准，完善职务系列与等级二维工资体系为目标。由于前几年连续

增资大多是考核工资、绩效工资和基础工资的轮替地粗块面普增，

使得各系列及等级的工资额之间逐步累积了很多明显的不合理情

况，如学院副院长与副教授工资的倒挂，院办主任与辅导员工资近

无差别，职工工资数细碎难记等突出问题。通过这次普调，针对问

题的改进，设计了新的工调方案，完善了原有的工资体系。当增资



具体到各系列各职务时，上下左右的增幅都会有多有少，如果原来

岗位与考核工资之和与新的职务工资较近的，这次增幅可能会小点。

如果要保证每个职务间增幅按职务高低为序来调整，就势必要更大

增资储备来保证，目前学校的财力难以做到。这次新的岗位工资标

准，是经过校领导、中层干部、工会代表，上上下下反复多次讨论

征求意见后修改定稿的。肯定还会有不尽人意的地方，我们将边执

行，边听取意见，发现问题，总结经验与教训，为明年的工调做好

准备。 

三、后勤 

1、 食堂菜价要太高，品种单一，希望明码标价（提案人：陆玲玉，

附议人：王凤兰、陈一熙） 

2、 食堂饭菜冷，学生反映有时吃了拉肚子，建议后保处医务室加

强卫生检查（提案人：陆玲玉，附议人：陈一熙、王娜娜） 

答复：将以上两个情况通报食堂负责人，放假前后保处召集

有关人员就加强食堂管理，降低菜价等师生反映的问题，形成

有效的措施，并在新学期开学前落到实处。监管部门医务室，

责任人：王士良。 

3、 宿舍报修拖拉，而且阿姨态度不好，建议后保处加强管理，提

高维修速度（提案人：陆玲玉，附议人：王凤兰、陈一熙、王

娜娜） 

答复：将情况通报宿管科和维修组负责人。加强对宿管人员

的教育，想方设法提高维修速度。对因客观因素不能及时修复



的设备设施，向师生做好解释工作。监督部门：后保处蔡柳青，

责任人：祁敏、姜红山。 

   4、学生浴室要改造，要有隔板，为了招生需要（提案人：朱冬梅，

附议人：徐敏、朱文懿） 

   5、德智楼厕所要装门建议改成隔间，增加私密性（提案人：戚昳

达，附议人：杨自力、黄缨茜、朱慧） 

答复：以上两个提案问题，后保处将在 2019 年暑期施工改造。 

四、工会福利 

   1、工会教职工生日慰问金金额不大，建议从 20 元改成 50 元（提

案人：徐敏，附议人：朱冬梅、吴萍、朱文懿） 

答复：2019 年生日慰问工会将会有调整，从原来每人每年 20

元调整到每人每年 50 元， 针对 10 整岁的教职工工会会分上下半年

组织两次“集体生日”庆祝活动，并对当年过十整岁者慰问金调整到

每人每年 100 元。 

五、信息中心 

1、盖章 crp 系统，没有短信提醒，效率低，建议每完成一个流程

有短信提醒（提案人：王凤兰，附议人：陆玲玉、王娜娜） 

答复：由于 crp 系统先天问题，要修改或调整目前的 crp 投入

的资金会很大，所以现在只能维持原状。 

                                              校工会 

                                         2019 年 1 月 5 日 


